Por Fábricas y Talleres

Represalias contra sindicalistas en ICE

El Instituto Costarricense de Electricidad tiene varios centenares de trabajos en la construcción de la planta de la "Garita". Por tratarse de una institución del Estado, podría suporerse que allí se trata dien a los trabajadores y se cumplen las leyes de trabajo. Pero resulta que no es así, y para muestras veamos estos casos:

LA COMIDA:: Arroz y frijoles sancochados, sin manteca, es el alimento básico. Alguna cosilla adicional
mal cocinada. Y se les da lo menos
nosible para que sobre bastante, pues
los cerdos que se crian en una finca
re algún iefe comen demasiado.

SUSPENSIONES: Por cualqueir mo tivo se les suspende hasta por ocho d'as y sin goce de salario. Medida ilegal, pues allí no hay reglamento interno de trabajo. Lo peor es que las suspensiones las aplican a su gusto los capataces y capitanes.

capitanes?: Sí. Los jefes superiores en "La Garita" se llaman capitanes como si aquello fuera un cuartal y en realidad que más que cuartal parece un campo de concentra.

ión. Hay guardas armados a la entenda do cada lugar de trabajo y en el propio centro de trabajo también hay guardianes armados con rifles.

tir a los trabajadores que el ICE está dienuceto a mantener estas injusticiones describrir a los más rebeldes o los que con sindicalistas con el objeto do desnedirlos. Esta es la forma de respetar el derecho a sindicalizar.

Pretenden rebajar los salarios a mecániéos y metalúrgicos

Como quien dice para regalo de navidad, los patronos de los talleres de metalurgia y mecánica plantearon al Consejo Nacional de Salarios una reducción de los actuales salarios, que son bien bajos. Pretenden que se coloque a estos obreros, que son altamente especializados, a la misma altura de los salarios de los trabajadores de fábricas de fósforos, que en su ran mayoria son mujeres. La pretensión patronal, en este momento ce enorme carestía de la vida, provocó de inmediato una reacción defensiva de los obreros, los cuáles dispusieron re unirse y constituir un sindicato para defenderse en forma organizada La rebaja de salarios no pasará! Así han contestado estos obreros a sus patronos.

Suprimese en FCEP Descanso dominical

A todo lo largo de la via dei Ferrocarril Eléctrico al Pacifico, que pertenece al Estado,, trabajan cuadrillas de reparación. Durante toda la semana de labor estos peones viven en una estación intermedia, lejos de toda población. Durante muchos años estos trabajadores empezaban su labor el lunes a medio día y en el curso de la semana reponian esas horas no trabajadas. Este sistema existia con el fin de que los trabajadores pudieran estar en sus casas, con sus familias el domingo completo, pues la empresa tomaba en cuenta que éstos viven en San José, San Artonio de Belén, Alajuela, etc.)

De un momento a otro, la empresa los ha obligado a regresar al lugar de trabajo el propio domingo para que comiencen sus labores el lunes en la mañana. Pasa así, el patrón, sobre un derecho adquirido por los trabajadores a través de muchos años de servicio. Ahora no sólo dejan de estar con sus familias la tarde del domingo sino que tienen que pagar un tiempo de comida que nadje les reconoce.

Estos trabajadores pertenecen a un sindicato, de esos que se autodeterminan "demócratico", en el que pagan dos colones mensuales que les son rebajados de su salario por la empresa. Pero este sindicato no les ha dado ni los carnets. Por allí llegó el "jefe" de tal sindicate a averiguar por qué estaban dando menos rendimiento y a pedirles mayor dedicación al trabajo. Entonces los obreres aprovecharon la oportunidad para exponer sus quejas y para pedirle su intervención para que se volviera al antiguo sistema de trabajo. El "jefe sindical" prometió arreglar el problema, pero... si te vi no me acuerdo!

Esos son los sindicatos "democráticos" que el gobierno quiere imponer con ayuda de la central Rejum Novarim en todo el país!

Catastróficamente va...

- (Viene de la Pág. 4-

El bien informado Wall Street Journal anuncia para un futuro próximo un descenso de la producción de automóviles quizás hasta de un 50 por ciento. Y esto será ya de una extrema gravedad pues la industria del automóvil consume la cuarta parte de la producción nacional de acero, más de la mitad de la producción de caucho y una parte considerable de la producción de hierro fundido, de metales no ferrosos y cristales.

Hacia donde marcha Argentina?

La caída de Leonardi complica el panorama político de la Argentina. Es sabido que Leonardi cayó como consecuencia de que las fuerzas democráticas (entre las que jugaron pa pel destacado elementos de la Marina y oficiales jóvenes que aspiran a que el Ejército vuelva a los cuarteles con dignidad después de tanto años de vergüenza), presionaron fuerte mente y lo obligaron a dimitir, en vista de que iba entregando el gabinete a elementos ultrareaccionarios. Entre éstos se encontraba Vallalas Achabal, hombre de la Compañía de Jesús, perseguidor del gran interes tual de América, Anibal Ponce. murió en el destierro. Aunque triunfo de las fuerzas democrática podría interpretarse como un firme en la democratización del par sería aventurado por el momento efir marlo, porque Argentina vive tod vía un período de inestabilidad.

El Partido Comunista Argentico ha declarado que la estabilida politica y la desperonización, sólo podrán ser posibles constituyendo un gobierno de amplia coalición democrática y elaborando planes para superar la intensas crisis económica, que descarguen el peso de la crisis sobre la oligarquía y las grandes empresas que en los últimos años han tenido ganancias fabulosas.

Por otra parte se desarrolla una intensa lucha en las filas del movimiento sindical que fué durante diez años, al través de la CGT, instrumento político de Perón. La CGT estuvo dirigida durante ese tiempo por jerarcas, participantes en los grando negocios, que eliminaron en la gracentral sidical todo vestigio de de mocracja.. Ahora el proceso de de mocratización sindical es difícil por que millares de obreros siguen respondiendo a esos jerarcas y porque muchos otros dirigentes quieren aprovechar el río revuelto para copar la dirección sindical. La solución de todo esto estaría en la realización de asambleas sindicales libres, porque alli se podria desenmascarar a los lideres corrompidos y divisionistas, pero a esas asambleas se opone el gobierno, haciendo causa común con los actuales dirigentes peronistas de la CGT, porque significaria la estructuración al fin de un poderoso movimiento obrero revolucionario.

De todas maneras hacia allá se orienta inevitablemente el movimiento democrático argentino.